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L’année 2024 n’aura pas 
épargné notre ville et notre 
territoire . Une déferlante 
médiatique s’est abattue sur la 
commune en début d’année, 
suite aux révélations d’une 
ONG, génération future, sur 
la pollution aux PFAS, ces  

« polluants éternels » que la société Solvay rejette, légalement, 
dans ses effluents industriels. Lors de cet épisode, Salindres 
a été présentée dans la presse locale et nationale, comme 
une sorte de ville fantôme polluée où l’ombre de l’industriel 
tout puissant planerait à chacun des carrefours . Ceux qui ont 
écrit ça ne connaissent pas Salindres . 
Nous avons l’habitude de défendre notre passé industriel, 
nous en sommes fiers, et nous savions que rien de ce qui 
avait été annoncé ne révèlerait une illégalité ou une pollution 
sauvage . Bien sûr que le sujet de l’impact sur la santé de ces 
produits que nous retrouvons partout, dans beaucoup de 
produits de consommation courante doit être posé, étudié 
scientifiquement, débattu, et certainement réglementé par 
une évolution bien plus stricte de la législation . Mais c’est un 
sujet qui dépasse largement le cas d’un seul site industriel, 
qui dépasse largement Salindres, et rien ne justifiait à ce 
moment-là de montrer du doigt une ville, un territoire et 
les habitants qui le peuplent, avec toutes les conséquences 
désastreuses que cela peut engendrer !
Et elles ne se sont pas faites attendre les conséquences . 
Quelques mois après nous apprenions que Solvay 
programmait la fin de sa production à Salindres pour 2025, 
entraînant la suppression de près de 70 emplois, et bien 
entendu des conséquences pour tout un tissu économique 
qui gravite autour . En ce début d’année j’ai une pensée 
particulière pour l’ensemble de ces familles qui n’ont pas dû 
passer les fêtes avec la même sérénité que les autres années .
Aujourd’hui nous sommes pleinement mobilisés avec 
l’ensemble des acteurs locaux, élus communaux, 
départementaux, régionaux, représentants de l’état afin 
que Solvay prenne ses responsabilités et tienne tous 
ses engagements . D’abord pour les salariés, sur le volet 
sanitaire, et sur l’impact de la production sur leur santé, et 
également sur l’accompagnement pour un retour à l’emploi 
le plus rapidement possible .  Mais aussi nous attendons que 
toutes les études nécessaires à la ré industrialisation du site 
commencent sans délai, pour permettre le développement 
de nouvelles activités économiques dans un futur proche . 
Evidemment, nous serons extrêmement vigilants sur la 
nature de ces activités et sur leur impact environnemental . 
Alors je conseillerais à tous ceux qui voudraient à nouveau 

écrire des articles sur Salindres, de regarder les derniers 
chiffres du recensement qui montrent une constante 
attractivité de la commune . Nous sommes aujourd’hui 
autour de 3700 habitants, c’est-à-dire plus de 600 habitants 
supplémentaires en moins de 15 ans . 
Avec l’équipe municipale nous nous réjouissons de cette 
dynamique . 
L’arrivée de nouveaux Salindrois redessine Salindres, et 
notre rôle à tous c’est de les intégrer dans l’esprit du vivre 
ensemble qui a toujours été la caractéristique de notre 
commune .
Pour conserver cet état d’esprit, et pour garantir à tous 
les habitants un bon cadre de vie, notre souhait est que 
Salindres reste une ville à taille humaine et à l’urbanisation 
maîtrisée . Notre PLU aura bientôt 10 ans, et sans en changer 
les objectifs initiaux en terme de production de logements et 
d’évolution de la population, nous avons décidé d’entamer 
cette année une modification afin de rendre plus progressive 
l’extension de la commune . Ainsi, le développement de 
la commune pourra se poursuivre bien sûr, mais avec un  
rythme moins effréné que ces 10 dernières années, et en 
laissant le temps d’adapter les divers équipements publics 
communaux à cet accroissement de la population . 
Car là aussi il faut tenir le rythme des investissements, tout 
en étant extrêmement vigilants sur la réalité des finances 
communales et de la dette . 
2024 a vu l’achèvement de 2 chantiers importants, en tout 
début d’année, la livraison du City Stade au complexe sportif 
Yves Comte, et la rénovation complète du rez de chaussée 
de la mairie, qui fait l’unanimité depuis . 
Toujours dans la recherche d’économies d’énergies, la 
rénovation de l’éclairage public s’est fortement accélérée en 
2024 avec le remplacement de près de 400 points lumineux 
par des ampoules LED bien moins consommatrices en 
électricité et dont l’intensité s’abaisse de 70% à partir de 
23h, diffusant ainsi une lumière moins forte mais suffisante 
pour circuler en toute sécurité . Ce renouvellement permettra 
une économie totale de près de 80% sur la consommation 
électrique . Cet investissement d’environ 150000€, dont 
90000€ à la charge de la commune, sera très vite amorti . 
Comme tous les ans, divers travaux de voirie et de sécurisation 
des déplacements doux (piétons, voies cyclables…) ont été 
réalisés dans divers quartiers de la commune . 
L’ensemble de ces investissements auxquels on peut 
ajouter la poursuite de la rénovation du jardin public et le 
renouvellement du matériel communal, ont pu être financés 
sans avoir recours à l’emprunt et bien sûr sans augmenter 
les impôts pour leur partie communale . 

ÉDITOÉDITO
Extraits du discours d’E. Malachanne lors de la cérémonie des voeux à la population le 3 janvier 2025 
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Au sujet de la voirie, une bonne nouvelle devrait arriver en 
2025 avec la rénovation de l’Avenue du Moulinas par le 
Conseil Départemental, du rond-point de la tour Bécamel 
jusqu’à l’entrée de la zone Synerpole dans un premier temps 
(portion la plus abimée), et jusqu’au pont ensuite, après 
quelques aménagements . Les travaux devraient se dérouler 
au printemps 2025 .
L’année 2025 sera la dernière complète du mandat, pourtant 
tant de projets restent encore à faire . L’aménagement de 
la place de la mairie, un projet phare qui nous tenait à 
cœur depuis des années, devrait voir le jour cette année . 
Annoncé depuis la démolition de l’immeuble « La Résidence 
» en 2011, plusieurs fois repoussé en raison de retard dans 
l’acquisition du terrain qui appartenait à Habitat du Gard, il 
est pourtant central . Central dans sa position géographique, 
situé devant la mairie, sur une des principales entrées de 
la ville, il va être désormais l’entrée d’un grand espace 
boisé, désimperméabilisé, piéton, qui s’étendra de la mairie 
jusqu’au complexe sportif et la Tour Bécamel, en passant par 
le jardin public . Il permettra également, grâce à la reprise 
complète de la voirie autour de la place, de renforcer la 
sécurité routière, en particulier des piétons et cyclistes, tout 
en permettant de conserver un nombre suffisant de places 
de stationnement . 
Ce projet dont le montant s’élève à environ 550000€, est 
subventionné à près de 71% par l’Etat, la Région Occitanie, 
le Département du Gard et Alès Agglomération . La part 
communale sera de l’ordre de 150000€ . Nous aurons 
l’occasion de vous présenter ce projet dont les travaux 
devraient débuter au printemps ou au début de l’été 2025, 
pour se terminer d’ici un an si tout va bien . 
L’autre grand projet dont on parle depuis longtemps est 
celui de la mise à disposition du Département du Gard 
de terrains pour la construction du nouveau collège, face 
à la nouvelle gendarmerie en construction, de l’autre côté 
de la route de Servas . Les dernières études hydrauliques 
nécessaires ont été validées par les services de l’état, la 
procédure de déclaration d’utilité publique pour l’achat 
des terrains va donc pouvoir commencer, et j’espère que 
nous pourrons clôturer cette première étape cette année, 
pour permettre au département de lancer son programme 
au plus tôt . C’est un projet qui aura bien sûr un coût pour 
la commune, il faudra probablement recourir cette fois ci 
à un emprunt, mais il est à la hauteur de notre volonté de 
mettre la priorité sur nos jeunes et sur l’éducation . Et il y 
a une certaine urgence car le collège actuel compte plus 
de 650 élèves depuis la rentrée 2024, et malgré toute la 
bonne volonté de l’équipe éducative et du département, les 
conditions d’accueil ne sont pas optimales .  
En 2025, comme lors des années précédentes, nous 

poursuivrons notre action autour d’un socle commun, celui 
de l’intérêt de la commune, motivés par notre envie de 
poursuivre ensemble le projet construit avec notre ami Yves 
Comte à qui nous pensons très souvent, et le souhait aussi de 
tenir nos engagements, ceux pour lesquels nous avons été 
élus il y a 5 ans .  En ces temps si troublés en France, où nous 
avons eu 2 premiers ministres en 6 mois, et dont la majorité 
gouvernementale ne correspond pas à la majorité sortie des 
urnes en juin dernier, nous avons aussi la responsabilité de 
vous démontrer que la démocratie existe encore dans les 
communes . Dans cette crise politique et démocratique que 
nous traversons, on ne peut que constater que ce sont les 
communes, et plus généralement les collectivités locales 
qui donnent l’exemple et qui rappellent les principes même 
de la démocratie, face à nos élus et gouvernants nationaux 
pourtant tellement donneurs de leçons . 
Il y a un an je concluais en vous souhaitant d’être heureux! 
J’espère sincèrement que vous y êtes arrivés . Peut-être pas 
tous les jours, parce que nous sommes tous confrontés 
régulièrement à des situations que nous subissons, que l’on 
n’a pas choisies, et contre lesquelles on ne peut rien, mais 
assez souvent pour avoir envie d’avancer vers d’autres jours 
heureux . 
Alors pour 2025 je vous souhaite à tous le plus de jours de 
bonheur possible, le plus de moments de joie, de gaîté, de 
convivialité et de bonne humeur, car finalement le bonheur 
c’est souvent une succession de plaisirs simples .
Bonne année 2025 !

Etienne MALACHANNE
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QUE S’EST-IL FAIT à SALINDRES en 2024 ?

En matière d’environnement, depuis 2020 la ville a planté 
plus de 240 arbres dans son plan arbre, financé en partie 
par la fondation EDF (mécénat) . Ce dispositif participe à la 
renaturation de la commune .
Par ailleurs, l’équipement de pistes cyclables vers la rue 
de Provence notamment permet de rejoindre l’aire de 
covoiturage afin d’inciter la population à se tourner vers 
d’autres moyens de déplacement moins impactant pour la 
nature .
Une grande campagne de changement de l’éclairage public 
depuis deux ans aspire à limiter les coûts financiers mais aussi 
à moins polluer et limiter l’impact sur les faunes nocturnes . 
C’est principalement une campagne de relanternage du 
centre-ville qui a permis de changer plus de 350 points 
lumineux .
Les colonnes de tris et les collectes sélectives de cartons, de 
verres, les ramassages des végétaux et des encombrants par 
nos agents participent aussi à cette ambition de préservation 
de l’environnement .
Les services techniques ont évalué la quantité de végétaux 
ramassés les 1er et 3e lundis de chaque mois à près de 80 
tonnes... Et plus de 100 tonnes d’encombrants ! Ces chiffres 
sont aussi très révélateurs de l’impact de notre façon de 
vivre sur l’environnement .
A cela viennent s’ajouter 82 composteurs individuels qui ont 
été distribués aux Salindrois volontaires . Cet outil de tri a été 
privilégié pour les personnes en habitat individuel .
Dans les bâtiments publics, la collecte de piles et de stylos 
est en place afin de financer des matériels dédiés aux élèves 
dys (dyslexique, dysorthographique, dysphasique…) 
Dans nos écoles deux jeunes volontaires au service civique 
ont été engagés début novembre . Lola et Emma sont aux 
côtés des enfants, pendant les temps périscolaires pour 
proposer des ateliers didactiques et pédagogiques autour 
de l’environnement et de la citoyenneté .
Ces deux valeurs, nous le savons s’acquièrent dès le plus 
jeune âge . 
Notre Conseil Municipal des Jeunes a réalisé un hôtel 
à insectes qui a rejoint le parc municipal . Ces actions 
conjuguées à la charte zéro phyto sensibilisent le plus grand 
nombre à notre environnement au sens large .
En novembre, nos jeunes élus ont mené une campagne de 
ramassage d’olives sur la commune . Cette matinée a été 
l’occasion de ramasser 51kg d’olives . Ils se sont ensuite 
rendus au moulin des Mages pour faire presser le fruit de 
leur récolte et ainsi produire l’équivalent de 15 bouteilles 
de 50cl .
Pour aller encore plus loin la ville a programmé pour 2025 un 
grand chantier de renaturation de la place de la République . 
Ce projet de 550 000 euros sera subventionné à presque 
71% .  L’ambition et d’apporter de la fraicheur, de redynamiser 
l’entrée de ville, de créer un corridor vert qui part de la place 
et rejoint la tour Bécamel .
Les concepteurs du projet ont pensé cette place en diminuant 
l’impact de la voiture en proposant des espaces piétons qui 
s’harmonisent avec une place végétalisée occupée par une 
forêt urbaine où la part de l’eau sera valorisée .
En effet l’eau sera captée et utilisée à travers des matériaux 
drainants qui serviront à entretenir les espaces verts . Ces 

derniers seront privilégiés pour être résistants à de fortes 
températures .
Les habitants s’y retrouveront autour de bancs et de 
cheminement doux propices à la balade, aux flâneries et 
retrouvailles sur le parvis de l’église et l’hôtel de ville .
Après la rénovation de la mairie, la création d’un city stade, la 
ville a poursuivi l’équipement de ses bâtiments publics et de 
ses services publics notamment en réalisant la réhabilitation 
de la verrière dans le parc des Isnards . 
La salle paroissiale a été rachetée par la Ville pour un euro 
symbolique . Ce bâtiment emblématique de la ville restera 
dans le patrimoine salindrois .
La médiathèque a développé un nouveau service itinérant 
nommé « en roue livres » . Ainsi, grâce à ce moyen de 
déplacement, les quartiers de Salindres accueillent ce 
dispositif pour présenter des livres, raconter des histoires 
aux plus jeunes et donner envie de rejoindre la médiathèque .
La ville propose depuis le 24 janvier une mutuelle de village . 
Par conséquent tout habitant de la commune qui le souhaite 
peut s’informer et adhérer à sa convenance . 
Des permanences régulières seront programmées .

Du MOUVEMENT dans NOS ÉQUIPES

Une RETRAITE BIEN MÉRITÉE pour Vincent KUJAWA !

Après 30 années consacrées au service public, Vincent finit 
sa carrière de policier municipal au grade de Brigadier Chef 
Principal . Il s’est voué au maintien de la tranquillité publique 
avec diplomatie et discrétion .
Nous lui souhaitons une bonne retraite, et de bons moments 
à la montagne, comme il l’affectionne.

Frédérick LAGLEYSE REJOINT Yohan BASTIEN à la POLICE 
MUNICIPALE !

Après le départ en retraite de Vincent KUJAWA, nous 
souhaitons la bienvenue à Frédérick LAGLEYSE au sein de 
l’équipe de la police municipale . 
Après 20 années en gendarmerie nationale dont plusieurs 
années à la brigade de Salindres, Frédérick s’est orienté 
sur un poste de policier municipal pour continuer à servir 
l’intérêt général et assurer la sécurité des biens et des 
personnes avec plus de proximité .



SALINDRES - Revue municipale . Édition 2024 - page 8

L’année 2024 a permis de poursuivre l’engagement 
de la mairie envers ses écoles . Suite à l’annonce de la 
pérennisation de la 10ème classe côté élémentaire, celle-ci a 
été informatisée comme les 9 autres avec un vidéoprojecteur 
interactif piloté par un ordinateur flambant neuf ! De plus, 
les 10 classes sont équipées de matériel numérique et 7 
d’entre elles d’ordinateurs portables venant compléter cette 
offre informatique.
Concernant la cantine garderie, environ 220 repas sont 
servis quotidiennement ; de plus, la possibilité de garderie 
jusqu’à 18 h 30 a été actée de manière définitive.
Depuis la récupération de la compétence cantine au 1er 
Janvier 2022, la commune a mis en place une plateforme de 
réservation en ligne qui satisfait grandement les besoins des 
parents. Elle est flexible et ergonomique. De plus, dans ce 
même souci de satisfaction des utilisateurs, les possibilités 
de moyens de paiement ont été élargies : prélèvements 
automatique / chèque / espèces et enfin le paiement en 
ligne par carte bancaire qui rencontre un vif succès .
Cette année a vu la création de 2 services civiques côté 
Mairie afin de compléter les animations durant le temps 
périscolaire .
Ce temps comprend également des ateliers d’arts plastiques 
à la pause méridienne, de l’initiation à l’espagnol, des ateliers 
rugby .  
Dans le même temps, le partenariat avec le centre social 
a permis de créer une possibilité d’aide scolaire qui vient 
s’ajouter aux ateliers proposés par des enseignants (jeux de 
société, aide aux devoirs…) .
Je tiens enfin à remercier l’ensemble des agents municipaux 
ainsi que l’équipe pédagogique qui permettent aux enfants 
de profiter pleinement de leur scolarité dans les meilleures 
conditions .

Très bonne année à tous .

Pierre TRAUCHESSEC, 
adjoint à l’éducation

ÉCOLE MATERNELLE Les Marronniers

Comme chaque année en janvier nous avons partagé la 
galette des Rois dans la salle de motricité . Les galettes ont 
été financées par la coopérative scolaire.
Fin janvier, nous avons reçu la compagnie « Planète Môme 
» pour un spectacle qui s’appelait « Brunor et le prince 
endormi ». Le spectacle a été financé conjointement par la 
mairie et la coopérative scolaire .

La maternelle a participé au salon des arts avec un très 
grand plaisir .
Une classe a participé à un concours organisé par le pôle 
culturel et scientifique en construisant la maquette d’un 
jardin magique et a obtenu trente euros de bon d’achat à 
Sauramps .

Le loto des écoles a eu un vif succès grâce, notamment, à 
l’implication des parents d’élèves de l’APE .

Nous avons reçu le groupe Cabré Can, tous déguisés, pour 
fêter le Carnaval le lundi 18 mars, les CP ont été invités à 
danser avec nous. Le bal a été financé par l’APE.

Chaque classe a participé au festival du cinéma . Certaines 
classes sont allées au Cinéplanet et d’autres au Cratère . Les 
entrées ont été financées par la coopérative scolaire et les 
bus par la mairie et l’agglo .

ÉDUCATIONÉDUCATION
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Nous avons participé au carnaval du village en créant le 
décor «d’un char», autour du thème des Jeux Olympiques

En avril une classe a reçu l’apicultrice Nathalie Duvault pour 
une animation autour des abeilles . L’intervention a été 
financée par la coopérative scolaire.

Dans le cadre de « Pages ouvertes », les moyennes sections 
de deux classes sont allées à Saint-Christol-lès-Alès . Ils ont vu 
un spectacle et une exposition qui montrait les illustrations 
originales d’illustrateurs et illustratrices d’albums jeunesse . 
Le bus a été financé par la mairie.

Deux classes sont allées au pôle culturel et scientifique pour 
voir une exposition sur les cinq sens : « Mondominot » . Les 
bus ont été financés par la mairie.

Les grandes sections sont allées au Cratère voir un spectacle . 
Les entrées ont été financées par la coopérative scolaire et 
le car par la mairie .

Tout au long de l’année les classes ont continué à s’occuper 
des deux poules de l’école et du jardin . On a même eu la 
naissance de trois poussins après avoir donné des œufs 
fécondés à la poule grise qui couvait . Les enfants ont dû 
attendre vingt-et-un jours pour découvrir les poussins, deux 
noirs et un jaune .

Durant l’année certains élèves ont cuisiné selon les occasions 
: galettes, crêpes, gaufres, soupe à la citrouille, gâteaux 
d’anniversaire, sablés, pain d’épice…

Les animations à la médiathèque ont continué, une séance 
par classe à chaque période . À chaque séance une animation 
nouvelle, autour d’un auteur, d’un illustrateur ou d’un thème . 
Nous avons pu bénéficier aussi des expositions en cours.

Claudie de Graine de lire est venue tous les lundis lire des 
histoires dans notre petite bibliothèque de l’école .

Tous les élèves ont participé à des séances de musique, 
écoute, utilisation d’instruments, chants, etc . grâce aux 
interventions d’Éric Paris (financées par l’APE). Six séances 
par classe dont une restitution aux familles avec projection 
d’un petit « documentaire » montrant les enfants en action à 
l’aide de photos, vidéos et prises de son et une petite séance 
de «  percussions » avec les parents autour d’un petit goûter 
ont clôturé cette activité .

Les cinq classes sont allées aux jardins ethnobotaniques 
de La Gardie à Rousson. Chacune a bénéficié d’un atelier 
environnement animé par l’association « Racines de Terrien » 
: peintures végétales, visite contée, jeu de piste à la recherche 
de plantes, arbres, insectes… Les cars ont été financés par la 
mairie et les ateliers par la coopérative scolaire .

La kermesse s’est déroulée dans la joie le mardi 25 juin, avec 
des jeux de 16 h 30 à 18 h 30 et un repas  pour les familles 
des deux écoles a été proposé par l’APE dans la cour de 
l’école maternelle .

Les nouveaux élèves qui rentraient en septembre ont pu 
visiter l’école le mardi 2 juillet  .
Après deux mois d’été, les enfants sont revenus à l’école le 

2 septembre . Cinq classes avec 127 élèves . Trois PS/MS, une 
PS/GS et une GS . Une collègue intervient sur une classe de 
PS/MS le lundi, sur une classe de GS le vendredi ; les deux 
enseignantes de ces classes étant à trois quarts temps, et sur 
la classe de PS/MS le jeudi ; jour de décharge de direction . 
Une nouvelle collègue a été nommée pour l’année sur 
l’école . Deux ATSEM remplaçantes ont rejoint l’équipe . Il y 
a toujours une ATSEM par classe et un personnel mairie en 
renfort sur l’école de 13 h 40 à 16 h 00 .

Nous avons recruté une jeune en service civique qui a 
commencé sa mission une semaine avant les vacances 
d’octobre et qui se poursuivra jusqu’au 30 juin 2025 . Deux 
AESH interviennent aussi sur le temps de classe pour 
accompagner plusieurs enfants ayant un dossier MDPH .

En octobre les classes de grands sont allées en sortie nature 
vers la tour Bécamel, et une classe de PS/MS est allée à 
l’épicerie fine les Z’Abeilles pour découvrir les fruits et les 
légumes et pour acheter des légumes à ajouter à la  courge 
récoltée dans le jardin de l’école, afin de faire une soupe 
d’automne . La classe a été très bien accueillie, nos achats 
nous ont été offerts ainsi qu’un petit goûter : bananes et jus 
de pomme . On remercie chaleureusement Monsieur Nicolas 
et tout le personnel de l’épicerie .

La soupe a été faite et distribuée à tous les élèves de l’école .

En novembre, on a pu bénéficier deux fois de la visite de 
Céline de la médiathèque avec son vélo bibliothèque en « 
roue livres . »

Le jeudi 12 décembre ; spectacle « conte, raconte et chante 
Noël » avec Natcha dans la salle de motricité .   Les élèves 
de la maternelle ont pu le voir le matin en deux groupes 
(le spectacle a été joué deux fois) et l’après-midi les deux 
classes de CP et celle de CP/CE1 ont pu aussi en bénéficier.

Le jeudi 19 décembre le Père Noël a rendu visite à chaque 
classe et a apporté des papillotes . De retour de récréation, 
les enfants ont trouvé au pied du sapin des cadeaux (financés 
par la mairie et la coopérative scolaire) . Les livres (cadeaux) 
ont été choisis par les enseignantes .

Le vendredi 20 décembre en raison de vents violents, l’école 
maternelle n’a pas pu tenir son stand de Noël sur la place 
du marché . Il a été  tenu à l’école avec l’aide de l’APE et les 
divers objets et sablés fabriqués par les enfants et certains 
parents ont pu être vendus. Les goûters de Noël (offerts par 
la mairie) ont été distribués le vendredi .



SALINDRES - Revue municipale . Édition 2024 - page 10

Tout au long de l’année chaque fois que cela se présente, 
la maternelle fait des échanges avec l’élémentaire, visite de 
nos expositions, partage de moments chantés, les grands 
viennent lire des histoires…

Je tiens une nouvelle fois à remercier tous les membres 
de l’équipe de l’école maternelle Les Marronniers (ATSEM, 
AESH, service civique, enseignants, personnel mairie) 
qui par leur engagement aident les élèves à grandir et à 
apprendre . Un grand merci bien sûr aux parents d’élèves qui 
s’impliquent dans la vie de l’école notamment les membres 
de l’APE salindroise .
Je remercie aussi tout le personnel du service technique 
qui répond présent quand il y a des travaux à faire, de 
l’entretien . . .

Je remercie encore la mairie qui s’investit pour l’école .
Je vous souhaite une bonne année 2025 et de belles choses 
pour tous nos élèves .

Nathalie CHAYLA, 
directrice de la maternelle Les Marronniers

ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE Marcel PAGNOL

L’école élémentaire Marcel Pagnol compte 236 élèves 
répartis en 10 classes :

• CP de Mme ORECCHIONI
• CP de Mme LAFFONT et M .ROURE
• CP/CE1 de Mme SAUZE
• CE1 de Mme VIGIER
• CE1/CE2 de Mme CHARPENTIER
• CE2 de Mme BURY-DANIS
• CE2/CM1 de Mme SION et Mme GRASSET
• CM1 de M .GOULABERT
• CM2 de Mme GAILLARD
• CM2 de Mme ALLARD-CROUZET.

7 AESH (Accompagnants des Élèves en situation de handicap) 
font également partie de l’équipe pédagogique : Lise GALIA, 
Stéphanie PRUNET, Corinne RAOUX, Farida ACHOUR, Ingrid 
PIRONNE, Manon ESPINOSA et Alexandra BOUDET .

Une jeune en mission de service civique contribue aux 
activités pédagogiques de l’école : Emma DELATTRE .

Enfin, les élèves ont toujours la chance de bénéficier de 
l’expertise en arts plastiques de Florence MELZANI, artiste 
et employée municipale .
La sortie « Nature et patrimoine », instaurée en 2021, a été 
une nouvelle fois une réussite . Avec la volonté de combiner 
découverte du patrimoine local et immersion dans un 
milieu naturel, les enseignants avaient imaginé une sortie 

à Rousson . Selon les classes, le programme fut varié entre 
visite du Préhistorama, atelier sur l’apiculture, visite des 
Jardins de la Gardie ou balade géologique .

De nombreux projets pédagogiques ont lieu tout au long 
de l’année . 
Le projet chorale avec le conservatoire d’Alès est notamment 
reconduit avec toutes les classes . Une représentation aura 
lieu en avril pour les CP/CE1/CE2 et en juin pour les CM1/
CM2 .
Des projets intergénérationnels vont marquer l’année : 
création d’un livre avec l’association d’aide à domicile de 
Salindres  pour les CE1 et les CE1/CE2 et échanges avec 
l’EHPAD de Rousson pour les CE2 et les CM1 .
À noter également le projet littéraire tout au long de l’année 
qui verra les 2 classes de CM2 se rendre à Aubagne en juin 
sur les traces de Marcel Pagnol .

L’équipe pédagogique de l’école Marcel Pagnol de Salindres 
vous souhaite une merveilleuse année 2025 .

Julien ROURE,
directeur de l’école élémentaire Marcel Pagnol

Sortie « Nature et patrimoine » du 4 octobre 2024

Sortie « Nature et patrimoine » du 4 octobre 2024

Éducation à l’éco-responsabilité
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COLLÈGE Jean-Baptiste DUMAS

L’équipe de direction du Collège Jean-Baptiste Dumas 
vous présente, ainsi qu’à vos proches, ses meilleurs voeux 
pour l’année 2025 qui débute . Que cette année soit placée 
sous le signe de la sérénité, de l’entraide, de la fraternité . 
Nous oeuvrons en ce sens, à favoriser le dialogue, la 
compréhension, le rapprochement . Le monde bouge, l’école 
demeure le vecteur de compréhension de son évolution, des 
enjeux , du nécessaire dialogue des points de vue .
En ce début du mois de janvier, nous sommes toujours 
Charlie, attentifs à la notion du «vivre ensemble» moteur 
de toutes les réussites . A l’an que ven, que si sien pas mai, 
siguen pas men !» 

Christophe BARRAL ; Christine LUX

Bilan rapide de l’association sportive du collège Jean-
Baptiste Dumas pour l’année 2024.

Le collège JBD possède une association sportive qui 
propose à ses collégiennes et collégiens de pratiquer des 
activités quotidiennes sur la base du volontariat : athlétisme, 
badminton, basket-ball, football, tennis de table, volley-ball 
et depuis septembre un créneau réservé uniquement aux 
filles (gymnastique et basket), le tout encadré par 4 de nos 5 
professeurs d’EPS de JBD .
Fin décembre 2024, notre AS comptait 203 inscrits, un 
chiffre en nette hausse, après des années compliquées dues 
au Covid et au rajout de cours sur la pause méridienne . 
Le fait d’avoir limiter les cours à 13h a permis à beaucoup 
d’élèves de pouvoir revenir à l’AS .
L’une des vocations de l’AS d’un collège est de participer 
aux rencontres UNSS du mercredi après-midi . C’est donc à 
une grosse vingtaine de rencontres qu’ont pu participer nos 
élèves plus motivés… et y briller tant en volley, en tennis de 
table qu’en athlétisme, jusqu’au niveau académique !

Départementaux athlétisme Nîmes 2024 04 03

Cross départemental Marguerittes 2024 11 27
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Adjointe au service social 
Maryline HLYWA
Permanences : mardi et jeudi de 9 h 00 à 11 h 30 
Secrétariat
Sandrine INSALACO
lundi, mardi, jeudi et vendredi
de 8 h 30 à 12 h 00 et de 13 h 00 à 16 h 30
sur rendez-vous uniquement . 

Le CCAS est un établissement public rattaché à la commune . 
Il anime une action générale de prévention et de 
développement social sur la commune . 
C’est un lieu d’accueil, d’écoute, d’orientations et 
d’informations . 
La commission du CCAS est composée d’élus et d’extra-
municipaux représentants d’associations .
Cette commission se réunit une fois par mois pour assurer 
le bon déroulement des activités et traiter les diverses 
demandes d’aides sociales . 

Les missions du CCAS sont variées... 

Le CCAS est avant tout un service de proximité qui propose 
une écoute sans jugement, une orientation, des conseils en 
cas de difficultés sociales ou financières. 

Divers dossiers sont disponibles au CCAS pour répondre 
à des besoins ponctuels ou permanents : 

• Allocation Personnalisée d’autonomie
• Demande de prise en charge d’heures d’aide-ménagère
• Demande d’aide aux frais d’hébergement pour les 

personnes en maison de retraite ou en foyer
• Dossier MDPH ( reconnaissance du handicap et 

compensation …)
• Demande de C2S ( aide à la complémentaire santé )  
• Demande de logement social

Différentes aides sont mises en place par le CCAS au 
niveau communal :

• Bourse au permis de conduire
• Aide sous forme de bons alimentaires
• Prise en charge de repas cantine ( maternelle et 

élémentaire )
• Entrées à la piscine de Salindres pour les enfants
• Aide à l’inscription dans un club sportif pour les enfants
• Téléassistance 

Petit tour d’horizon 2024...

Jeudi 23 mai - Journée à Cassis et visite des calanques 

Jeudi 20 juin - Pique-Nique / Guinguette de Saint-Denis 

Vendredi 6 septembre - Soirée au foyer de l’Oustalado 

À cette occasion, une enceinte et une table de mixage ont 
été offertes aux résidents du foyer 

Jeudi 19 septembre - Journée en Aveyron Visite du Viaduc 
de Millau, de la Couvertoirade, caves de Roquefort 
Société.

CENTRE COMMUNAL d’ACTION SOCIALECENTRE COMMUNAL d’ACTION SOCIALE
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Samedi 7 décembre - Repas des aînés 

Le traditionnel repas des aînés a rassemblé près de 235 
personnes cette année . 
Un colis gourmand est offert aux personnes de plus de 80 
ans n’ayant pas pu assister au repas . 
Les membres du CCAS portent également un colis « bien 
être » aux Salindrois résidant en maison de retraite . 
M.et Mme TOURNAIRE et M.et Mme TAILLIEZ 
ont été honorés pour leurs 60 ans de mariage .
Au centre de la photo, M . et Mme GARCIA, les ainés de la 
journée . Raymond GARCIA étant nouveau centenaire sur la 
commune . 

Maryline HLYWA, Sandrine INSALACO

RÉSIDENCE de la TOUR
Le CCAS assure la gestion de la Résidence Séniors avec l’aide 
précieuse d’Aurélie TURC l’animatrice de vie sociale . 
La Résidence se compose de 20 logements dédiés aux 
séniors, le CCAS en assure la gestion administrative .
Une salle commune leur permet de s’y retrouver pour jouer 
aux cartes, jeux de société, ateliers créatifs, pâtisserie, loto, 
etc . 
Temps forts de l’année...
• 2 ateliers d’initiation à la technique de peinture  

« pourring »
• L’atelier de personnalisation de sacs en toile réalisé par 

une stagiaire du lycée JBD
• Le repas « paëlla »
• Présentation par les élèves de CE2 de leur livre réalisé 

en classe

• L’animation sur le thème de « l’Italie » réalisée par le 
lycée Pasteur

• Portage de la médiathèque 1 fois par mois
Les échanges avec les partenaires locaux et extérieurs à 
Salindres se sont donc maintenus (le Centre Social, l’ASAD, 
la médiathèque, le Lycée JBD d’Alès et Pasteur de la Grand 
Combe) . Ceci a permis des rencontres et des moments 
forts de convivialité très appréciés, placés sous le signe de 
l’intergénérationalité, .

Nous remercions les familles, infirmières, kinés, auxiliaires 
de vie, qui s’investissent au quotidien pour se relayer auprès 
des plus fragiles . Un remerciement particulier aux membres 
du CCAS pour leur implication tout au long de l’année . 
La commission souhaite à tous et à toutes une excellente 
année 2025 et des vœux de bonne santé . 

Aurélie TURC

Programme présionnel du CCAS 2025
Jeudi 16 Janvier : Loto-Galette des Rois

Jeudi 13 Février : Loto
Jeudi 13 Mars : Loto
Jeudi 10 Avril : Loto 
Jeudi 22 Mai : Sortie
Juin : Pique - Nique

Jeudi 18 Septembre : Loto  
Octobre : Voyage
Novembre : Loto 

Décembre : Repas des Aînés

Animation Italie

Lecture de livres avec une classe de CE2

Personnalisation sacs en toile

Atelier peinture
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Pour sa vingt-troisième année d’existence en 2025, le 
centre social et culturel va accentuer ses efforts pour lutter 
contre l’isolement et renforcer ses démarches d’aller-vers . 
Nous continuerons à proposer des visites à domicile pour 
toutes celles et ceux qui ont des difficultés de mobilités, 
qui souhaitent pouvoir échanger en toute quiétude et se 
sentir moins seul . Nous allons proposer également des 
ateliers à domicile, dans l’espace public pour encourager 
les pratiques d’activités physiques douces et permettre à 
chacune et chacune d’entretenir son capital santé et son 
capital relationnel : on vous retrouve donc dès les beaux 
jours pour cette nouvelle activité .
Dans les nouveautés de 2025, l’organisation d’un week-
end partagé parents-ados : on vous attend au centre social 
pour en parler et pour organiser avec vous ce week-end 
qui s’annonce animé ! Les ados sans les parents cette fois, 
participeront au regroupement organisé par notre fédération 
régionale au printemps 2025 à Saint-Marcel d’Aude dans 
l’Aude : ce sont 80 jeunes des territoires urbains et ruraux 
de la Région qui vont se rencontrer, partager des temps 
communs, échanger sur l’état de la société, participer à des 
activités en commun . 
Autre nouveauté en 2025, une proposition 
d’accompagnement à l’apprentissage de la langue française 
pour les allophones : apprendre les mots du quotidien pour 
être inclus plus facilement dans la société, tel est l’objectif 
de cette action et on compte sur vous pour diffuser 
l’information à toutes les personnes que vous connaissez et 
qui pourraient être intéressées .
Toujours en 2025, nous allons renforcer notre démarche 
environnementale et allons proposer des ateliers spécifiques 
à tous ceux et toutes celles qui veulent nous accompagner 
dans ce défi de la transformation écologique, solidaire et 
citoyenne .

Le centre social c’est aussi et toujours :
- une permanence des services sociaux départementaux 
sur rendez-vous le mardi matin et le mercredi matin : vous 
pouvez prendre rendez-vous en appelant le CMS de Saint-
Julien-les-Rosiers en composant le 04 66 86 16 52,
- une permanence de la mission locale 16-25 ans deux 
mercredis après-midi par mois : vous pouvez prendre 
rendez-vous en appelant la MLJ au 04 66 56 71 73,
- des ateliers dédiés aux seniors : activités physiques, 
découverte et initiation aux usages numériques, 
accompagnement à l’usage des sites institutionnels 
indispensables,
- un atelier « marche douce » le jeudi après-midi à 13h30 : 
c’est un atelier pour tous hors de toute idée de compétition 
! L’atelier idéal pour passer un bon moment et renouer avec 
l’activité physique . Pour les plus sportifs, un deuxième groupe 

« randonnée » existe : n’hésitez pas à nous contacter  afin de 
connaitre le programme, les conditions de participation et 
le calendrier de ces groupes .

- des ateliers d’accompagnement scolaire le mardi et le 
jeudi de 16h30 à 18h pour les enfants scolarisés à l’école 
élémentaire : lecture, théâtre, jeux . . . autant de supports pour  
apprendre en s’amusant ! Attention, l’atelier du mardi soir a 
lieu à l’école élémentaire ; l’atelier du jeudi soir a lieu dans 
les locaux du centre social .
- un accueil jeunes et des activités jeunesse les mercredis 
après-midi et durant les vacances scolaires de 14h à 18h 
pour les jeunes âgés de 11 à 18 ans : lieu d’écoute, d’échange 
d’informations . C’est dans ce lieu que s’organisent par et 
pour les jeunes les activités : accompagnement, prise de 
responsabilité, implication constituent les visées éducatives 
de l’équipe d’animation,

CENTRE SOCIAL et CULTURELCENTRE SOCIAL et CULTUREL
La Cour des MiraclesLa Cour des Miracles

Visite du secteur familles sur les hauteurs de Marseille

Spirou
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- un temps d’accompagnement scolaire pour les collégiens 
les mardis soir et jeudis soir,
- un accueil de loisirs sans hébergement pour les enfants 
âgés de 3 à 13 ans : l’accueil est ouvert de 7h30 à 18h30 
tous les mercredis et durant les vacances scolaires . Respect, 
solidarité, apprentissage de la vie en groupe sont les 
fondements pédagogiques du travail mené par l’équipe 
d’animation enfance .

Pour les accueils de loisirs, l’ensemble des programmes, 
du règlement intérieur et des conditions de réservation 
est disponible sur notre site internet et sur notre page 
FaceBook . L’inscription de votre enfant à ces accueils 
entraine l’acceptation totale de ces éléments : merci d’en 
prendre connaissance préalablement ! 
- des ateliers familles : sorties, jeux, activités manuelles, 
projet week-end, projet vacances, ateliers culturels…

Vous souhaitez :

• des renseignements complémentaires ?  
• avoir des renseignements sur les activités ? 

Rendez-vous  sur : 

http://www .centresocialsalindres .net 

et/ou notre page FaceBook :

https://www .facebook .com/pages/category/Local-
Serv i ce/Cent re-Soc ia l -e t -Cu l tu re l -La-Cour-des-
Miracles-107225444106308/

Vous voulez nous rencontrer ?
Centre social « La Cour des Miracles » 
31 rue de Cambis-30340 Salindres
Du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 18h 
sauf le mardi après-midi .
Pour tous renseignements : 04 66 85 61 21 
du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 18h .

L’équipe professionnelle du centre social :

• Accueil : Annabelle Wilus
• Secteur Jeunesse : Laetitia Redon - Manon Sichi
• Secteur Enfance : Laetitia Redon - Kenza Anoune   

Andréa Rieu
• Secteur Familles-Adultes-Seniors : Sandra Cocquery-

Béraud
• Animation globale : Juliette Prono
• Comptabilité : Aurélie Bouiller
• Direction : William Malavelle

L’équipe bénévole :
• Présidente : Chantal Guillemet
• Vice-président : Didier Paoli
• Trésorière : Céline Léon
• Secrétaire : Cathy Wierzbicki
• Secrétaire adjointe : Régis Chenal

Accueil de loisirs

Nos bénévoles à Berlin pour échanger sur la transition solidaire

Marineland
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L’année culturelle 2024 de la commission n’aura pas été 
sans repos . . . et c’est tant mieux quand on voit le plaisir 
et la satisfaction de la population à venir participer à ces 
manifestations !
Tout d’abord, l’année a attaqué en beauté avec 
l’incontournable Salon des arts qui cette année était le 35e . 
Des visiteurs des quatre coins du département ont pu venir 
flâner et papoter tout au long du week-end du 16 au 18 
février ! Tout était réuni pour en faire une réussite !
Ensuite, le 22 mars la projection du film mon maître d’école 
tourné à Saint-Just-et Vacquieres en présence de Monsieur 
Burel (Le maître). À la fin du film, il nous a accordé un 
moment de dialogue avec la venue d’anciens élèves . . . que 
d’émotion !

La fête de la musique du 21 juin a conquis un public 
nombreux avec l’Orchestral’ Harmonie Salindres Rousson, la 
chorale salindroise Éclats de Voix, les musiciens et la chorale 
du collège Jean-Baptiste Dumas et pour finir des chanteurs 
et chanteuses de la comédie musicale le Naufrage .

La nouveauté cette année pour la commission… Le premier 
Salon du Livre qui s’est déroulé le dimanche 15 septembre à 
la salle Becmil . Une trentaine d’auteurs, visiteurs et écrivains 
a été ravi ! Un véritable succès à renouveler .

Les journées du patrimoine ont eu lieu le dimanche 22 
septembre à la salle Becmil avec une expo photos sur les 
vieilles routes et vieux chemins salindrois . L’après-midi, le 
célèbre Bruno GUY nous a présenté sa conférence ‘‘au fil 
de la Cèze’’ des Cévennes au Rhône, là aussi il a conquis le 
public!
En octobre une soirée avec l’humoriste Rémi Marceau qui 
nous a fait son show avec son spectacle ‘‘certifié conforme 
aux originaux’’ . Fous rires et rigolades pendant plus de 1h30 
devant un public conquis !

Et pour finir l’année en 
beauté, c’est un repas 
spectacle que la commission 
a proposé le 13 décembre 
2024 à 230 convives ! 
Le repas a été préparé et 
servi par Bruno traiteur . 
Le spectacle fort apprécié a 
été assuré par la troupe des 
transformistes les Make-up!

La commission municipale et extra municipale de la culture 
vous remercie de votre participation à ses manifestations, 
qui sans vous ne seraient rien !
Elle vous présente ses meilleurs vœux, surtout de  santé 
pour 2025 et vous souhaite de passer une très bonne année 
culturelle .

Lysiane  GUY,
Conseillère déléguée à la culture 

Prochain rendez-vous pour 2025 
• samedi 8 février - Comédie musicale le Naufrage
• samedi 5 avril - Chorale Éclats de Voix
• samedi 21 juin - Fête de la musique 
• dimanche 14 septembre - 2e Salon du livre
• 21, 22 septembre - Journées Européennes du Patrimoine 
• octobre - Soirée à définir
• 12 décembre - Repas spectacle
Et bien d’autres animations tout au long de l’année . . .

CULTURECULTURE



SALINDRES - Revue municipale . Édition 2024 - page 17



SALINDRES - Revue municipale . Édition 2024 - page 18



SALINDRES - Revue municipale . Édition 2024 - page 19

Accueil du RPE d’Alès

Rencontre de l’auteur illustrateur Olivier Daumas

Chasse au trésor littéraire - Les mystères de Dundoodle

Accueil classe de maternelle et exploitation de l’exposition  
Observons les oiseaux avac tablettes numériques

Projet Boîte à conter - Partenariat tripartite - Médiathèque -  
École élémentaire -Résidence seniors

On joue en partenariat avec le centre social de Salindres  
et l’association Voyages culturels

On joue  En partenariat avec le centre social de Salindres  
et l’association Voyages culturels

Escape game Les carnets de Cerise

Rencontre du scénariste jeunesse Thitaume

En roue livres au Parc des Isnards



Depuis janvier 2025, la plateforme ODO a laissé sa place à SignalAir : 
le nouvel outil pour déclarer les nuisances odorantes en Occitanie

SURVEILLANCE DES 
ODEURS EN COURS 

 à Salindres (30)

UNE ODEUR VOUS GÊNE ? 
Une minute pour la signaler 
sur la plateforme SignalAir :

www.signalair.eu

https://www.atmo-occitanie.org/ressources

Surveillance en partenariat avec la ville de Salindres, Axens, Solvay, 
Suez, Iris et Véolia Eau. Pour toute question, on vous répond : 
contact@atmo-occitanie.org

Tous les résultats de la surveillance des odeurs pour ce territoire sont consultables 
sur le site internet d’Atmo Occitanie :

Depuis 2008, Atmo Occitanie anime un observatoire des odeurs autour de la zone 
industrielle de Salindres avec la participation de différents acteurs de ce territoire 
(riverains, industries, collectivités, associations). 
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Le 27 janvier , l’association Cévennes Toscane a tenu son 
assemblée générale à la salle Becmil .
L’Assemblée Générale est ouverte par le Président 
Délégué . Après le mot du Président Étienne Malachanne, le 
secrétaire a fait le rapport moral de l’année précédente, il 
a  également annoncé les activités pour l’année en 2024 . 
Ensuite, le trésorier a détaillé les comptes de l’Association . 
Les nombreux membres présents ont voté à l’unanimité  
l’approbation du rapport moral et des comptes . S’en est 
suivi le partage de la galette des Rois très appréciée des 
convives .

Le 27 avril 2024 s’est déroulé le traditionnel dîner dansant qui 
n’a malheureusement pas obtenu le succès espéré, pourtant, 
le traiteur Fabaron nous a régalés ainsi que l’orchestre Retro 
Saxo . Suite à cela, la Conseil d’Administration a décidé 
désormais d’essayer de faire le repas dansant à midi, en 
espérant obtenir davantage de participants. La date est fixée 
au 26 avril 2025 .
Le 6 juin, l’Association a organisé une sortie sur le Canal du 
Midi . Au départ d’Agde, une paëlla a été servie à bord, et la 
balade s’est terminée aux Écluses de Fonseranes à Béziers .

Le 15 juin, Cévennes Toscane avait le privilège d’accueillir 
la Fête de la Fédération à la salle Becmil, plusieurs comités 
gardois étaient présents .

18 juin, visite du musée des blasons à Saint-Jean de 
Valeriscle par les participants aux cours d’italien suivie par 
une collation .
Du 30 août au 3 septembre, une délégation de Cévennes 
Toscane forte de 10 personnes, s’est rendue à Staffoli 
pour rencontrer la nouvelle municipalité afin de renouer le 
contact et de pérenniser le jumelage entre la cité toscane et 
Salindres .
Le vendredi 30 août, nous avons été reçus pour le dîner chez 
l’ancien président de l’Association, le nouveau maire Roberto 
Giannoni et quelques élus de Staffoli étaient présents.
Le 31 août, la délégation s’est rendue à Lucca pour une 
visite de la ville .
Le 1er septembre, une partie de la délégation est partie 
pour Florence alors que l’autre partie se rendait à Pisa .
Le 2 septembre, la délégation salindroise a été reçue à la 
mairie de Santa Croce sull’ Arno, le maire et les conseillers 
municipaux italiens étaient présents, Maryline Hlywa, 
adjointe au CCAS, représentait la municipalité salindroise . 
Un échange de cadeaux a eu lieu et après la traditionnelle 
photo sur le parvis de la mairie, un engagement formel a 
été pris par le maire de Santa Croce pour venir en visite à 
Salindres en 2025 .
L’après-midi, une partie 
de la délégation a visité 
les alentours de Santa 
Croce alors que l’autre 
partie se rendait à 
Montecatini, la célèbre 
station balnéaire .

Cours d’italien...

Les cours d’italien se sont 
déroulés toute l’année :

• débutants et 
confirmés avec un 
professeur d’italien

• entretien avec 2 bénévoles de l’Association .

CULTURE / JUMELAGE CULTURE / JUMELAGE 
Cévennes ToscaneCévennes Toscane
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Le Pont de l’Amitié toujours aussi actif !

Un jumelage est pour « Le Pont de l’Amitié Salindres 
Lipova » avant tout un partage au moyen d’échanges 
socio-culturels entre la Roumanie et la France, favorisant 
des rapprochements amicaux de plus en plus étroits entre 
plusieurs cultures .
Mais le changement radical de notre environnement sociétal 
dont le comportement est globalement plus consumériste, 
plus individualiste et moins altruiste, ce changement vécu 
rend plus difficile pour notre association le fait de susciter 
cette « Rencontre », essence même de tout jumelage !
Mais le « Pont de l’Amitié » s’accroche !
En effet si pour la première fois notre association n’a pu y 
associer des jeunes, une délégation du Pont de l’Amitié a 
effectué du 18 au 27 mai un voyage à Lipova en familles 
d’accueil, suivi d’une escapade de cinq jours en Transylvanie 
du sud .

Notre délégation fut reçue officiellement à Lipova par 
son maire Florin Fabius PERA et au Lycée Marienescu 
par sa Principale Lavinia FLUERAS, son adjointe Cristina 
IANCULESCU ainsi que Lucian DONTU et Alexandra 
STEFAN . Pour cette journée-là, nous avons eu le plaisir 
d’être accompagnés par Frédéric DENNEULIN délégué aux 
jumelages représentant la municipalité salindroise .

Les jours suivants nous en avons profité pour visiter la très 
belle ville de Timisoara et avons même été reçus par le 
Doyen de l’université de Timisoara et avons pu découvrir 
avec des étudiants français sa section vétérinaire ! De même 
à Arad le recteur de l’Académie nous a fait l’honneur de 
nous recevoir au rectorat avant de pouvoir retrouver notre 
ami Florin DIDILESCU au Théâtre Slavici où les AMIFRAN 
nous attendaient afin d’y jouer « Le Retour à la maison », 
des retrouvailles émouvantes !
Pendant ces quelques jours à Lipova nous avons partagé 
des moments forts avec nos familles, et nous garderons 

dans notre cœur la chaleur de leur accueil ! Qu’ils en soient 
remerciés !

Notre merveilleux voyage s’est poursuivi en Transylvanie du 
sud, en passant par SIBIU l’une des plus séduisantes cités 
d’Europe, fondée par des colons allemands au XIIe siècle, 
visité les forteresses saxonnes de Biertan, Rupéa et Viscri, 
classées au patrimoine mondial de l’Unesco, puis la ville 
médiévale saxonne de Sighisoara, la ville de Brasov aux 
splendeurs gothiques et baroques, pour côtoyer ensuite le 
Château de Bran qui a inspiré Bram Stoker pour son roman 
« Dracula » . Notre périple s’est terminé par la visite du 

CULTURE / JUMELAGE CULTURE / JUMELAGE 
Le Pont de l’AmitiéLe Pont de l’Amitié

Accueil en mairie de Lipova - Roumanie

AMIFRAN à ARAD - Roumanie

SIBIU - Roumanie

Roumanie - Village de Transylvanie
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château de Peles, résidence de Villégiature du Roi Carol 1er 
de Roumanie avant une brève visite de Bucarest d’où nous 
avons regagné la France par avion .

Le deuxième point fort dans nos échanges, c’est la réception 
pour la sixième fois, du 09 au 15 juillet en familles d’accueil 

salindroises, des jeunes acteurs roumains d’AMIFRAN d’Arad 
emmenés par Florin DIDILESCU qui ont joué en Français, au 
foyer communal de La Bruguière, « Le miroir du monde, 
vérité et illusion à l’ère numérique » d’après « le jeune 
prince et la vérité » de Jean-Claude Carrière . Nous les avons 
ensuite accompagnés au festival « Off » d’Avignon assister à 
3 pièces de théâtre, fait découvrir Arles, avec sa tour Luma, 
son exposition « Van Gogh et les étoiles », ses arènes, et 
bien sûr Le Pont du Gard et les joies d’une baignade en 
méditerranée au Grau du Roi .
Notre incontournable journée « Vide-greniers et Country » 

avec la participation du groupe Backwest coorganisée avec 
la commission des festivités le 10 mars a connu une nouvelle 
fois un vif succès !
À l’automne également, le 11 octobre, coorganisée avec la 
Commission Culture, notre traditionnelle « soirée Cévenole 
» avec Cabre’Can faite de simplicité, chaleur et convivialité 

dans une super-ambiance réunissait tous les ingrédients 
pour lutter contre la morosité environnante, et pour oublier 
ses propres soucis !
Le « Pont de l’Amitié » participe ainsi à Salindres au lien 
social, au lien intergénérationnel et à l’animation de la cité !
Nos projets pour 2025 ? La réception des jeunes lycéens 
Roumains de Lipova du 24 au 28 avril et mi-juillet la réception 
des jeunes acteurs AMIFRAN de théâtre qui signe notre 
soutien à la jeunesse et à la francophonie en Roumanie . 
Nous poursuivrons également notre participation à la vie 
de notre cité en maintenant nos animations traditionnelles 
devenues incontournables .

Un « Pont de l’Amitié » toujours aussi dynamique qui se bat 
toujours pour ses valeurs faites d’altruisme et de fraternité .

Lionel VEYRIER,
Président

Spectacle La Bruguière

Spectacle La Bruguière

Arles

AMIFRAN et leurs familles d’accueil à Salindres

VISCRI - Roumanie

Vide-greniers et Country

Soirée Cévenole Salindres
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La compétence économique est déléguée à l’agglomération 
pour autant, le maire, Étienne Malachanne, a considéré utile 
et pertinent de me confier cette délégation dans le conseil 
municipal comme l’avait fait Yves Comte .
Nous considérons, et les années écoulées l’ont confirmé, très 
important d’avoir un relais de proximité dans la commune 
pour cette compétence structurante pour la vie municipale . 
Il s’agit des différents aspects de la vie économique, c’est-
à-dire, les liens avec les artisans et commerçants, avec 
les professions libérales, avec les industriels installés sur 
la commune. Le mandat qui m’a été confié de conseiller 
communautaire à Alès Agglomération permet le lien utile et 
permanent avec les services de l’agglomération .
La majorité municipale porte avec fierté le caractère industriel 
de la commune lié à son histoire et son patrimoine, c’est 
en clair dans le logo de la mairie . Et cela nous donne aussi 
toute légitimité pour porter des exigences fortes auprès des 
industriels pour une bonne acceptabilité par la population . 
C’est pour cela que nous sommes totalement solidaires des 
salarié .e .s de Solvay . La direction du groupe doit répondre 
à leurs demandes légitimes . Nous sommes disponibles pour 
accueillir toute nouvelle activité industrielle dans le respect 
de la santé des salarié .e .s et des populations environnantes . 
Nous restons disponibles auprès des commerçants, 
des artisans, des entreprises pour que la commune, la 
municipalité soient facilitatrices dans leur fonctionnement 
et leur activité .
Nous sommes ravis de l’installation de nouveaux 
commerçants et artisans durant l’année 2024 .

Jean-Luc GIBELIN
Conseiller régional Occitanie

Conseiller communautaire Alès Agglomération
Adjoint au maire de Salindres

VIE ÉCONOMIQUE,  VIE ÉCONOMIQUE,  
RELATIONS INSTITUTIONNELLESRELATIONS INSTITUTIONNELLES

Soutien à Solvay

Soutien à Solvay

80 ans de la piscine
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Composée de bénévoles, et avec 
le soutien de la municipalité,  
l’association ’’ Le cœur de Salindres 
s’est investie  dans diverses 
manifestations au cours de l’année 
2024 . . .

En mai 
Repas tiré du sac (pique-nique intergénérationnel) avec jeux  
et animations sur la place Foch (rue Adrien Badin)
En juin
Repas des quartiers  en soirée avec animation musicale 
(habituellement place Balard, transféré à la salle Becmil pour 
cause de mauvais temps) .
En septembre
Foire d’automne avec producteurs, artisans et créateurs 
(place Balard) 
En décembre
Marché de Noël en partenariat avec le comité des fêtes, la 
commission festivités-loisirs et la municipalité (place Balard 
et déambulation musicale en ville) .

La convivialité, le Bien-Vivre Ensemble et les échanges 
intergénérationnels ont été les objectifs essentiels 
pérennisés par l’association qui demeure également le lien 
privilégié entre la population et les élus municipaux auprès 
desquels elle a transmis les besoins et les remarques sur la vie 
quotidienne dans la commune (incivilités, environnement, 
urbanisme, sécurité routière . . .) des Salindroises et Salindrois .

A ce jour,  
l’association est à la recherche de personnes  

qui souhaitent reprendre le flambeau  
afin de constituer un nouveau bureau. 

Elles peuvent se manifester auprès de : 

André LECLERC au 04 66 85 76 61 
Pierre SAEZ au 04 66 85 67 07

COMITÉ de QUARTIERCOMITÉ de QUARTIER
Le coeur de SalindresLe coeur de Salindres
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La commission des sports ainsi que la municipalité restent 
totalement engagées auprès des usagers pour leur permettre 
la pratique d’un large choix d’ activités physiques .
Le sport reste un vecteur de lien social et d’intégration dans 
l’école de vie et aussi de développement moral et physique .
L’année 2024 restera marquée dans les annales avec les Jeux 
Olympiques de Paris . La réussite de cet événement a été 
ressentie par toutes nos associations, l’activité de celles-ci a 
été multipliée dans toutes les disciplines .
Ce n’est pas moins d’ une quarantaine d’associations 
qui sont des plus actives pour le plus grand plaisir de la 
municipalité qui voit l’attractivité de Salindres toujours des 
plus brillantes .
Le City-Stade a fait preuve d’utilisation permanente, vrai lieu 
d’échanges, de partage, d’activités, et toujours l’envie de 
pratiquer une activité sportive qui reflète la motivation de 
tous .
Nous remercions comme chaque année les responsables 
d’associations ainsi que les bénévoles qui contribuent 
largement à rendre tous ces événements possibles ainsi que 
la bonne marche des associations .
En août, c’est l’AS Natation qui a mis en lumière les 80 ans 
de la piscine de Salindres lors du forum des associations .
Ils ont fait briller également la ville par leurs résultats au 
critérium national par deux jeunes médaillés .
L’ASS tennis a encore rencontré un vif succès avec leurs 
balles roses .
Le tennis de table se classe dans les meilleurs clubs nationaux 
avec leur équipe en national .

Léodie LLINARES, adjointe aux sports

ACTIVITÉ SOUTENUE pour les SPORTIFS SALINDROIS

Encore une fois, le sport a tenu une grande place dans 
l’animation de Salindres tout au long de 2024 . De plus, 
de  nombreux club locaux ont permis de faire connaître 
la cité chimique gardoise aux quatre coins de l’Hexagone .  
Les premiers en action ont été les pongistes qui évoluent en 
championnat de France (nationale 2) et qui, hélas, n’ont pu 
se maintenir à ce niveau, rétrogradant ainsi en 3e division . 
Les réservistes qui évoluaient en championnat régional ont 
eux aussi rejoint la 3e division .
Le traditionnel stage adulte à la neige organisé par l’ASS ski 
à l’attention de ses adhérents a connu son succès habituel . 
Malgré le froid hivernal, le club de gymnastique volontaire 
Salindres chimie  a proposé de nombreuses randonnées aux 
adeptes de cette discipline . 
Les basketteurs ont mis sur pied un stage qui  a été 
particulièrement apprécié . 
Les tennismen ont connu une vive activité dans les 

compétitions auxquelles ils ont participé et les jeunes 
rugbymen ont poursuivi avec application et assiduité leur 
apprentissage du sport roi .  

Le judo a organisé de nombreuses activités et à l’automne 
s’est particulièrement mobilisé pour venir en aide aux 
sinistrés espagnols .

Le Moto club a proposé sa traditionnelle compétition de 
moto-cross du printemps qui avait pour cadre le circuit du 
Tambourinaïre . 

SPORTSSPORTS
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Le Gaîté club s’est souvenu de son ancien coéquipier Pascal 
Guillemet au cours d’un tournoi souvenir . En avril les sportifs, 
en particulier les boulistes et les footballeurs ont été à la 
peine avec la disparition de Robert Courbier l’un des plus 
actifs dirigeants de ces deux disciplines . 
Les pétanqueurs (Zbroja-Pelatan-Bastide)  ont remporté 
brillamment le titre de champion du Gard triplette et ont 
participé au championnat de France . 

Les pongistes ont changé de président 
Dominique Maurin l’un des plus anciens 
du club a succédé à Christophe Velay en 
place depuis plus de 13 ans . 
L’été dernier, les nageurs ont obtenu de nombreux succès 
dans les bassins où ils se produisaient et ont été sacrés 
champions pour la 4e fois du championnat régional . 
Les footballeurs du SFC ont renforcé la politique des jeunes 
et ont aligné de nombreuses équipes en compétition pour 
la saison 2024-2025 .  

Au niveau des installations sportives municipales, 
l’aménagement d’un City-Stade au complexe sportif 
Yves Comte, le réaménagement du club-house 
du tennis et la réfection des jeux du boulodrome 
Robert Courbier ont été fort appréciés par les 
utilisateurs .                                                                                                                                                                                                                                        

Un SIÈCLE de SPORT BIEN REMPLI pour le CENTENAIRE
Raymond GARCIA
Il avait 23 ans lorsqu’il a découvert Salindres . C’était en 
1947 . Il arrivait de là-bas (‘‘popo dit’’) son Algérie natale 
(département d’Oran) . Il était venu pour le boulot et opta 
pour une société spécialiste de construction d’appareils de 
manutention qui montait le portique Applevage au service 
de l’alumine métallurgique de la Compagnie Alais-Froges 
Camargue (dénomination de l’usine locale à l’époque) . 
Puis il était embauché chez Pechiney comme on disait . Une 
aubaine pour le Football Étoile Club Salindrois d’Henri-
Gély lequel avait entendu parler des brillantes qualités 
footballistiques de ce dénommé Garcia . Alors pas question 
de laisser partir ailleurs ce surdoué du ballon rond qui, sous 
la pression d’Henri Gély, opta donc pour le club de foot local 
où il signa sa première licence salindroise, en 1948 . 

Meneur de jeu du FECS
Dès lors, le petit lutin devint le meneur de jeu et l’une des 
vedettes de l’équipe fanion qui portait alternativement les 
deux mythiques maillots du ballon rond de la cité chimique 
(tout blanc et  rayé de rouge et de blanc) au sein de laquelle 
il côtoyait avec un certain brio les: Roger Aimé, Henri 
Gravezat, Henri Sabatier, Yves Magnanelli, Aimé Soreau, 
Charles Gauret, André Agniel, Dilio Delconfetto, Roger 
Peyric, Jacques Gleyze, Marino Di Guisto, Yves Benoit, René 
Tatoni et quelques autres aujourd’hui tous disparus .
Avec l’équipe créatrice des Vétérans
Puis, en 1960, avec le figaro du Salon bleu et quelques 
anciens du FECS: Francis Martel, Paul Dumas (l’ancien maire), 
Jean Lopez dit Pichette, Guy et André Dumas, Bruno Della 
Maggiore, Émile Guy, Lenin Bellagamba, Jacques Gravezat, 
André Evesque, Roger Gély, Louis Bonnefoi, Joseph Roux, 
Marius Valentin dit Le Pape, le tout jeune Maurice Magnanelli 
(il avait 25 ans le seul, avec Raymond, survivant de l’époque 
aujourd’hui) et quelques autres il fit partie de l’équipe 
créatrice de «l’Association des Vétérans salindrois» dont les 
adhérents du début étaient en grande majorité liés au FECS 
(joueurs, dirigeants, supporters) . Il en devint son président 
en 1987 . Poste qu’il a occupé à la satisfaction générale 
jusqu’en 2013 . 
Course à pied, cyclisme et chasse
Raymond était également un adepte de la course à pied . 
Il s’illustra d’ailleurs dans cette discipline et ce à plusieurs 
reprises dans le grand cross Midi-libre de La Grand-Motte 
où il figurait régulièrement sur le podium de sa catégorie. 
Amateur de cyclisme, à la retraite il s’est adonné régulièrement 
et ce durant de longues années, en compagnie d’autres 
retraités, à de longues randonnées sur les routes du nord 
du Gard et du sud de l’Ardèche qu’il connaissait comme sa 
poche. Et puis, enfin, comment ne pas évoquer ces joyeuses 
et inoubliables parties de chasse avec son grand ami René 
Gémignani dit «le Pipi» sur les territoires de la Saint-Hubert 
locale et d’autres communes voisines . 
Le plus populaire des Salindrois.
Une vie bien remplie avec le sport en point de mire pour 
notre «Pied noir» bien-aimé qui au fil des ans est devenu le 
plus salindrois des Salindrois et c’est certain le plus populaire 
également. Aussi début novembre lorsqu’il a soufflé avec 
son épouse Antoinette et ses proches les 100 bougies de 
son anniversaire en présence des vétérans, de ses amis, 
du maire Étienne Malachanne, du premier adjoint Thierry 
Merle, de l’adjointe au CCAS Maryline Hlywa une véritable 
standing ovation lui a été réservée . Bravo «Péquélet» et au 
nom du service communication de la ville à notre tour de te 
souhaiter bien sincèrement un bon anniversaire .

Gérard MASSEBEUF

Equipe du FECS saison 1950-1951 (archives GM)

Debout : Francis Martel (dirigeant) André Agniel, Yves Benoit, Charles 
Gauret, Roger Aimé, René Tatoni, Yves Magnanelli, Henri Gély (dirigeant). 
Accroupis : André Massebeuf (dirigeant), Jacques Gleyze, Raymond 
Garcia, Marino Di Guito, Dilio Delconfetto, Aimé Soreau.
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Comme chaque année, la commission travaux - parc présidée 
par Monsieur MERLE Thierry s’est investie pour améliorer le 
bien-être des habitants de la commune .
L’année 2025 sera rythmée par un projet d’envergure, 
l’aménagement de la place de la mairie .

Le cœur de Salindres est passé en LED, plus de 180 lanternes 
ont été placées par l’entreprise SPIE . 

En début d’année, les services techniques communaux 
ont œuvré au Parc du Fauconnier afin de procéder à son 
embellissement .  

Pour éviter les incivilités, la municipalité a décidé de clôturer 
entièrement le boulodrome Robert Courbier . 
Le complexe sportif a été doté de LED . 

Les vestiaires ont aussi été peints . 
Les divers travaux aux écoles ont continué comme 
l’équipement total des bâtiments en LED, la séparation de la 
salle des sports, mise en place de chauffe-eau, isolation du 
premier étage ainsi que diverses peintures . 
En ce qui concerne le centre-ville, des travaux de mise en 
sécurité sont en cours au pont de la petite vitesse . 

 TRAVAUX, PARC TRAVAUX, PARC

Passage de l’éclairage public en LED

Parc du Fauconnier

Boulodrome Robert Courbier

Pont de la petite vitesse

Parc du Fauconnier
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Un nouveau cache conteneurs a fait son apparition dans la 
rue Adrien Badin . 

Divers travaux d’entretien 
ont eu lieu à la place 
Balard, de nouveaux 
aménagements vont avoir 
lieu en 2025 .

Entretien de la liaison de 
l’impasse Henri Merle 
jusqu’à la déviation Laganier .

Des travaux de réfection de 
voirie ont été entrepris sur 
le chemin du Four à chaux, 
le Ranquet et la Rouvière 
Nègre en gravier . 

Pour une partie du chemin de Cauvas et du chemin du 
Villars, de nouveaux enrobés ont été faits . 

La campagne d’élagage a continué à la place Balard, avenue 
du Centenaire-Pechiney par l’entreprise LANTANA et à la 
Montagnette par les services techniques de la commune .

Dans le cadre du plan arbres, 
60 arbres supplémentaires ont 
été plantés par les entreprises 
LANTANA et les Jeunes 
Pousses .

Nous avons continué les 
aménagements du jardin 
public, avec l’amélioration 
de la serre (nouvelle porte / 
jointage des murs) ainsi que 
des nouvelles barrières en 
bois . 

Aménagement du parking situé derrière la poste . 

Des nouvelles barrières
en bois ont été déposées 
au complexe sportif . 

Mise en place à la salle 
Becmil d’une chambre 
froide ainsi que d’un 
nouveau frigo . 

Achat des dernières 
décorations lumineuses 
pour la rue Henri Merle 
afin de l’harmoniser. 

Les projets pour l’année 2025

• Aménagement de la place 
de la mairie .
• Embellissement et 
aménagement de nouvelles 
places de parking .
• Des réflexions sont en 
cours pour améliorer l’aspect 
visuel de l’entrée de Salindres .
•  . . .

Meilleurs vœux à toutes et tous ! 
La commission des travaux présidée par Thierry MERLE

Travaux d’élagage

Serre au jardin public des Isnards

Cache conteneurs

Nouveaux enrobés

Plan arbres

Aménagement parking

Aménagement parking
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Le Comité des Sages est né d’une volonté de renforcer la 
démocratie locale  et d’y intégrer les retraités, désireux de 
s’investir dans la vie de la commune .  
Il s’agit d’une instance consultative qui se réunit 
périodiquement une fois par trimestre .  Elle  a pour but 
d’observer ce qui se passe dans les quartiers, d’écouter les 
habitants et de faire remonter les informations auprès des 
élus . Elle peut être  sollicitée pour donner son avis sur divers 
projets  élaborés par la municipalité . 
Les personnes qui composent le conseil des sages sont 
avant tout motivées et intéressées par la chose publique 
au niveau de notre village car elles mettent leur savoir-
faire et/ou leur expérience au service de l’intérêt général 
et du Bien-Vivre Ensemble car tous les domaines touchant 
à la vie quotidienne de la commune (urbanisme, cœur de 
ville, sécurité, nuisances, etc .) sont abordés et débattus - 
s’ils le souhaitent en présence de divers intervenants (élus 
municipaux, police municipale …) en lien avec les sujets 
traités . Tout comme elles peuvent être  à l’initiative d’actions 
et de réflexions à mener. 
Le rôle du conseil des sages est de réfléchir sur le passé, le 
présent et l’avenir de notre ville et cela en dehors de toute 
considération ethnique, religieuse, politique et sociale .

Pierre SAEZ, 
conseiller municipal en charge du Conseil des sages.

Les MEMBRES du CONSEIL des SAGES

COMBES Lucette, 
DE MARANS Jacky, 
AYMARETTI Jacky, 

CANONGE Yolande, 
CHENAL Régis , 
COLLIN Nadine, 

DANIEL Jean-Marc, 
DORIN Christiane, 

FRANCE Henri, 
GIOVANNONI Claude, 

HOURS Émile, 
JANNOT Dominique, 

MALACHANNE Christiane, 
MARANDON Sylviane, 

MERLE Claude, 
NOUVEL Alain, 

RIOS Éliane, 
ROUVIERE Bernard, 

TURC Bernard, 
VINCENT Jean .

CONSEIL des SAGESCONSEIL des SAGES
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Durant leur première année de mandat, nos petits conseillers 
municipaux se sont investis dans plusieurs projets dans la 
continuité de l’ancien conseil municipal des Jeunes .

La Boum des jeunes fut une 
nouvelle fois une réussite 
avec la participation de 
presque 200 enfants du CM1 
à la troisième .

Ils ont également participé aux 
différentes commémorations 
(8 mai et 11 novembre), en 
tenant toujours leur rôle 
d’ambassadeur du souvenir, 
en lisant des textes et en 
déposant leurs gerbes .

Ils ont été présents et actifs pour aider les différents 
responsables dans le déroulement des animations comme 
le carnaval, la chasse aux œufs et Halloween .
L’inauguration de la mairie ainsi que du City Stade fut pour 

eux une occasion de couper l’écharpe officielle accompagné 
de Monsieur le maire ainsi que d’élus locaux .
Une nouveauté de cette année a été le ramassage d’olives 
dans les rues de Salindres . L’animation a été proposée à 
toute la population, plus particulièrement les enfants de 

la commune . Lors de ce ramassage, 51KG d’olives ont été 
ramassés . 

Une visite du Moulin des Mages a été ensuite organisée et 
chaque participant s’est vu remettre un échantillon d’huile 
d’olive « Made in Salindres » .

Notre maire (Jordan BOUKHELIFA) ainsi que ses adjoints et 
ses conseillers municipaux ont encore plein de beaux projets 
pour leur deuxième année de mandat .

Emilie DEBAILLE, Véronique RIOS,
Conseillères municipales en charge du Conseil des Jeunes

CONSEIL MUNICIPAL des JEUNESCONSEIL MUNICIPAL des JEUNES

légende
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L’association des Vétérans a changé de président...  

Le président actif Michel GRIOTTO étant démissionnaire 
pour cause de santé, l’association des Vétérans a procédé au 
remplacement de la présidence par vote, comme le stipule 
les statuts de l’association . 
Petite révolution au sein de l’association qui depuis la 
création n’avait élu que des hommes , c’est une femme 
qui va désormais  veiller à la destinée des Vétérans  . Annie 
BESCOND  a été élue à la majorité absolue .

Composition du nouveau bureau 

Présidents d’honneur : 
Étienne MALACHANE maire de Salindres, Raymond GARCIA, 
Jacky AYMARETTI, Maurice MAGNANELLI
Présidente active :  Annie BESCOND
Secrétaire : Michel GRIOTTO
Trésorière : Brigitte LECLERC
Trésorier adjoint : Henry HERMITANT
Membres du bureau : 
Michel LOMBARD, Mauro DAL CERRO, Claude MERLE,  
Valérie GAUFFROY, Annie GUILLAUME, Éliane RIOS,  
Thérèse VIVES 

Commissaires aux comptes : 
Jacky AYMARETTI - Pierre SAEZ 

Notre  Centenaire...   

Lors de l’assemblée générale, nous avons honoré notre 
centenaire Raymond GARCIA (et son épouse Antoinette ) 
qui est l’un des membres fondateurs de l’association qui a 
été créée en 1960 . Il a été président pendant 30 ans , le 
bénévole type qui a conforté les valeurs et les traditions et 
participé à notre devise AMITIE– GENEROSITE– SOLIDARITE .
Il est la mémoire de l’association et le garant de nos  
traditions .

 
 CONTACT

Annie BESCOND  
06 86 88 25 11

annie .bescond@orange .fr

Les VÉTÉRANS SALINDROISLes VÉTÉRANS SALINDROIS
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DONS à l’ASSOCIATION des VETERANS

En 2022  l’association AREHIS  a cédé  son fonds de caisse et 
tout le stock de ses publications  aux vétérans en charge de 
vendre ces livres pour les finances de l’association.
Beau cadeau à faire . 
Du coup, la nouvelle présidente a pris les choses en main, et 
a commencé la vente de ces livres . 
Dans un souci de faire un beau cadeau, on peut se procurer 
ces livres auprès d’un Vétéran pour le prix de 5 € le livre ou 
10 € les trois .
Un don de la somme serait le bienvenu si vous les avez déjà 
achetés .   
En préparation aussi, un après-midi dansant le 8 mars (7€ 
l’entrée ) à partir de 14h30 avec l’orchestre Hervé Ambiance . 
L’association organisera diverses manifestations en 2025 . 

Elle est très fière d’annoncer sa pérennité, elle continuera 
donc à venir en aide aux associations caritatives comme 
l’ont fait nos anciens depuis 64 ans, grâce aux bénévoles .                                                                

Michel GRIOTTO
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Président délégué :  FABREGUE Christian, 
conseiller municipal délégué à la sécurité et au vivre 
ensemble
Membres : CORNUT Monique – LLINARES Léodie
GAYTON MESA Mégan – SAEZ Pierre – MERLE Thierry
TRAUCHESSEC Pierre – RIOS Véronique
MALACHANNE Etienne – ROSSO Hélène
Techniciens : BASTIEN Yohan, LAGLEYSE Frédérick

Lors de l’année 2024 la commission municipale Sécurité 
Publique Vivre ensemble présidée par Christian FABRÈGUE a 
mené de nombreux projets au sein de la commune .
Il faut préciser que la quasi-totalité des projets ont pu être 
réalisés grâce à l’aide et à la compétence des employés 
municipaux de la commune .

PRÉVENTION et SÉCURITÉ ROUTIÈRE

Création d’une voie cyclable avenue de Provence

Avec toujours la volonté de 
privilégier les déplacements doux au 
sein de la commune, une nouvelle 
voie cyclable a été implantée avenue 
de Provence .

Passage piéton à haute visibilité 

• Devant le groupe scolaire afin d’assurer la sécurité des 
élèves . 

• Rue de Cambis afin d’assurer la continuité de la voie 
cyclable « Collège et école primaire »

• Devant le collège afin de sécuriser les entrées et sorties 
des élèves

Création de places pour personne à mobilité réduite
• Parking du collège
• Rue centenaire Pechiney
• Résidence Lamartine

Sécurisation du pont de la petite vitesse
Afin d’assurer la circulation aux piétons lorsqu’ils empruntent 
le pont de la petite vitesse , la signalisation routière a 
entièrement été repensée et refaite .

Piste routière
Cette année encore la police municipale a mis en place la 
piste routière au sein du complexe Yves COMTE lors de la 
journée sécurité et au sein de l’école maternelle . Ce sont 
près de 153 enfants qui ont pu bénéficier de cette opération

SÉCURITÉ PUBLIQUE

Mise en place de vidéosurveillance
• Une caméra multi-capteurs a été mise en 

place au niveau du city park
• Une caméra multi-capteurs mise en place au niveau de 

l’entrée du groupe scolaire. Afin de sécuriser l’entrée 
de l’école élémentaire, une caméra multi-capteurs a 
été installée à l’entrée de celle-ci pour lutter contre 
l’insécurité routière et est en adéquation avec le PPMS

• Une caméra de type dôme a été installée au niveau de 
l’accueil de la mairie

DISPOSITIF ‘‘PARTICIPATION CITOYENNE’’
Dispositif conçu pour lutter 
contre les atteintes aux biens (vol 
dans résidence, dégradations) 
et les atteintes aux personnes 
(escroqueries, abus de confiance). 
À ce jour 37 référents de la commune 
font partie de ce réseau . 

Les nouvelles inscriptions peuvent se faire par e-mail à 
c .fabregue@ville-salindres .fr

SÉCURITÉ et VIVRE ENSEMBLESÉCURITÉ et VIVRE ENSEMBLE
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DISPOSITIF ‘‘ANGELA’’
Ce dispositif est mis en place pour 
lutter contre le harcèlement de rue 
et les violences diverses . 
La majorité des commerçants a 
adhéré à ce dispositif ainsi que les 
accueils des structures municipales 
(mairie, médiathèque) ainsi que le 
centre social .

ACCÈS RÉGLEMENTÉ pour la CIRCULATION à MOTEUR 
au SEIN du CIMETIÈRE COMMUNAL
Afin d’assurer la sécurité des personnes venant se recueillir 
sur les tombeaux de leurs défunts et d’éviter les nombreux 
vols , un potelet a été mis en place à l’entrée du cimetière 
afin de réglementer l’accès aux véhicules à moteur.

OPÉRATION TRANQUILLITÉ VACANCES
Pour la deuxième année 
consécutive, la police municipale 
a assuré le maintien du dispositif . 
L’opération tranquillité vacances 
(OTV) permet de demander la 
surveillance de son domicile par la 
police municipale lors d’absences 
prolongées . Ils veillent sur votre 
domicile et vous préviennent en 
cas d’anomalie . L’inscription se 

fait à l’accueil de la police municipale .

SALUBRITÉ PUBLIQUE

Opération O.L.D et occupation du domaine Public (haies 
débordantes)

• O.L.D
Le débroussaillement est le meilleur moyen de protéger son 
habitation face à un incendie, et d’en limiter la propagation . 
Il s’agit d’une obligation dans les espaces classés à risque 
d’incendie de forêt et de végétation . C’est pour cette raison 
que la municipalité a lancé une campagne pour lutter 
contre ces terrains abandonnés qui sont un risque pour la 
population .

• Occupation du domaine public (haies débordantes)
Il a été constaté que depuis plusieurs années certains 
propriétaires n’entretenaient pas leurs haies ce qui entraînait 
une gêne considérable pour les piétons et les personnes 
à mobilité réduite . Là aussi, la municipalité a lancé une 

campagne d’information pour les personnes concernées .

CAMPAGNE de STÉRILISATION et d’IDENTIFICATION
Dans le cadre de la gestion des populations de chats errants, 
la commission sécurité publique vivre ensemble a lancé une 
campagne de stérilisation et d’identification des chats sur 
la commune .  En coopération avec l’association « Les chats 
mages » . En 2024 plus d’une vingtaine de chats ont été 
identifiés et stérilisés

• Travaux d’intérêt Général
La municipalité a fait le choix 
de signer au cours de l’été 2024 
une convention avec l’Agence 
du travail d’intérêt général et de 
l’insertion professionnelle dans 
le but d’accueillir des personnes 
condamnées à des travaux 
d’intérêt général . 
Le but étant de leurs donner une 
seconde chance, une personne 

concernée par ce dispositif a été accueillie par son tuteur 
Christian FABRÈGUE et a fait ses 150 heures de travaux 
d’intérêt général au sein des services techniques . 
Pierre, l’agent en charge des espaces verts, lui a donné de 
précieux conseils durant cette période . 

• Plan Communal de Sauvegarde  (PCS)

Depuis quelques années, notre pays est impacté par 
des évènements climatiques 
exceptionnels . 
Dans le cadre du plan communal de 
sauvegarde, il devient nécessaire 
de s’y préparer et de créer une 

réserve communale .
Cette réserve, composée d’habitants bénévoles de la 
commune et placée sous l’autorité du maire, a vocation 
à intervenir uniquement pour des actions de soutien et 
d’assistance à la population lors d’événements exceptionnels 
à caractère climatique, chimique, incendies . . .
Pour en faire partie, inscrivez-vous par courriel à l’adresse 
c .fabregue@ville-salindres .fr

Christian FABRÈGUE, 
Conseiller municipal délégué à la sécurité et au vivre ensemble
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ABONNEZ-VOUS aux SYSTÈMES d’ALERTES
MIS en PLACE par la MAIRIE

• La plate-forme d’alerte par téléphone ou sms GEDICOM
• L’ application pour smartphone ‘SALINDRES’

RESTEZ INFORMÉS LORS de PÉRIODES d’ALERTES
‘My Predict’ et Radio France Bleu Gard Lozère

Explications et formulaires d’inscriptions
sur le site communal www .ville-salindres .fr

épisodes cévenols, alertes liées aux risques industriels,
informations diverses,  . . .
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La commune, en partenariat avec Alès Agglomération, est dotée d’un système d’alerte par téléphone
(appel vocal et sms), qui peut être utilisé en cas de risque majeur.

Pour cela, nous mettons à jour une base de données qui contient vos coordonnées complètes.
Nous avons besoin de vous pour mettre à jour toutes ces données afin que notre système d’alerte

soit le plus efficace possible.
Vous pouvez nous envoyer par e-mail communication@ville-salindres.fr, vos nom, prénom,
adresse exacte, numéro de téléphone fixe et mobile, mais aussi un e-mail qui pourra servir

pour d’autres transmissions d’informations communales.
Vous pouvez aussi télécharger le bulletin sur le site internet www.ville-salindres.fr, le compléter,

et le déposer directement en mairie.
Merci pour votre collaboration à ce système.
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C’est une année qui se termine et qui laisse place à de beaux 
souvenirs . 2024 a été riche en animations, festivités et loisirs 
pour le plus grand plaisir des petits et grands .
En 2025, nous continuerons à vous proposer des festivités 
populaires et familiales . Salindres est une ville attractive et 
vivante, elle ne fera pas défaut à sa réputation cette année . 
C’est aussi une année particulière pour le Comité des fêtes, 
car il fêtera ses 30 ans . Trois décennies qui ont vu passer 
beaucoup de bénévoles (il reste quelques irréductibles), tous 
avec le même but, celui d’animer le village et vous permettre 
de profiter des moments de fête et de partage. 
À cette occasion, il vous réserve quelques surprises lors de 
leur traditionnelle fête du 14 juillet .
Merci à tous les organisateurs et les bénévoles pour leur 
travail au fil des années.

En 2025

• Le festival country en mars
• Le Carnaval en mars
• La chasse aux œufs le 21 avril
• Les journées taurines au mois d’avril
• Journée pour les enfants en mai
• Festival de la mob en juin
• Fête du sport en juin
• La fête du 14 Juillet les 11,12,13,14 juillet
• Les mercredis de l’été en aout
• Le forum des associations le 6 septembre
• La fête de la bière le 10 novembre
• Le marché de Noël

ANIMATIONS, FESTIVITÉS, LOISIRSANIMATIONS, FESTIVITÉS, LOISIRS

Les mercredis de l’été

Fêtes du 14 juillet
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Festival de la Mob

Marché de Noël

Marché de Noël

Marché de Noël

Marché de Noël

Fêtes du 14 juillet

Fêtes du 14 juillet
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Au cours de cette année, la commission communication 
a poursuivi ses efforts pour améliorer la transmission de 
l’information au sein de notre commune, en particulier à 
travers les outils qu’elle utilise . 
Dans un monde où l’information circule rapidement, il est 
essentiel de s’assurer que les habitants de la commune 
reçoivent des nouvelles précises et pertinentes .
Dans cette perspective plusieurs actions ont été réalisées :

- Nous avons essayé d’améliorer nos prestations sur les 
plateformes de nos réseaux sociaux pour les rendre plus 
attrayants et interactifs : 

• Facebook  
https://www .facebook .com/villedesalindres/

• Twitter 
https://x .com/com_30340

• Instagram 
https://www .instagram .com/mairie_salindres/

• Youtube  
communication ville de Salindres

- Nous avons développé chaque mois grâce à la news’letter 
des contenus engageants qui mettent en avant les 
événements locaux, les initiatives de la municipalité, et les 
actions des associations .

- Grâce aux diverses parutions comme le bulletin municipal, 
le livret Salindres de A à Z, la brochure un été à Salindres, 
les différentes affiches nous avons cherché à diffuser une 
information de qualité et accessible à toutes et à tous

- Nous avons aussi essayé de faire rayonner l’image de notre 
commune à l’extérieur en diffusant les animations locales 
aux magazines de la région , en créant un concours photo 
cet été, en collaborant avec la société Concept Drone pour 
la réalisation d’un film sur la commune et en participant à 
plusieurs réunions avec Cévennes 
tourisme . 

Ensemble, continuons à construire 
une communication transparente et 
efficace au service de notre commune.

COMMUNICATIONCOMMUNICATION

Inauguration du City-Stade

Forum des associations

Concours photos
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SALINDRES AUTREMENT avec VOUS

L’opposition porte à votre 
connaissance son bilan 
municipal  2024 .
Nous avons participé aux 7 
conseils municipaux 2024 .
Dans ce cadre nous  avons 
adopté 55 délibérations (sur 
60) et rejeté les 5 décisions 
suivantes :
1/ l’institution  des zones  
communales réservées aux 
énergies renouvelables, 
2/ l’acquisition par la 
commune de la salle 
paroissiale pour 1 euro,

3/ la méthode forfaitaire d’augmentation des loyers de la 
résidence La Tour,
4/ l’achat de voies  privées de lotissement par la commune,
5/ le nouveau règlement du cimetière .
Voir notre site pour connaître les motivations de rejet de ces 
5 décisions .
Par ailleurs nous continuons à déplorer que l’opposition ne 
soit pas entendue lorsqu’elle veut faire progresser les débats 
dans le peu d’espace démocratique qui lui est accordé .

Dans ce contexte, les membres de l’équipe Salindres 
Autrement avec Vous, vous adressent  leurs  meilleurs vœux 
de santé pour l’année 2025 et souhaitent que cette nouvelle 
année soit celle de la réussite de vos projets personnels et 
professionnels . 
www .facebook .com/salindres .autrementavecvous

Pour VOUS, pour SALINDRES

Beaucoup d‘Amour pour chacun d‘entre 
vous . 
Solidarité et Amitié pour la nouvelle 
année . 

Fidèlement, 
Brigitte VERDELHAN

TRIBUNE LIBRETRIBUNE LIBRE

Le MOT du GROUPE MAJORITAIRE

Le groupe majoritaire «Salindres avenir» poursuit son action 
démarrée en 2020 avec une détermination et une motivation 
intactes . L’amélioration du cadre de vie, le soutien à l’activité 
économique, le vivre ensemble et l’éducation sont les 
grandes priorités de ce mandat . C’est dans ce sens que les 
actions le plus marquantes de 2024 ont été réalisées .

° Le conseil municipal, à l’initiative du groupe majoritaire, a 
entamé en 2024 une modification du Plan Local d’Urbanisme 
afin de permettre un développement de la commune 
plus progressif que ces dernières années, et d’éviter la 
densification excessive de certains quartiers, parce que nous 
sommes attachés au vivre ensemble et nous souhaitons que 
Salindres dont l’attractivité n’est plus à démontrer, reste une 
petite ville à taille humaine .

° La volonté de réduire notre impact énergétique et notre 
consommation électrique, a conduit la commune à rénover 
en 2024 une partie de l’éclairage public en remplaçant les 

anciennes lampes par des LED, abaissant ainsi de 80% la 
consommation par point lumineux rénové .
° La finalisation du projet d’aménagement de la place de la 
République devant la mairie, permettra en 2025 d’entamer 
ce chantier attendu depuis plus de 15 ans . Dans la continuité 
de l’agrandissement et du réaménagement du jardin public, 
c’est un grand espace de détente, boisé, piéton et ombragé 
qui verra le jour et s’étendra du parvis de la mairie jusqu’au 
complexe sportif .

° Enfin l’acquisition des terrains par la commune pour 
l’implantation du futur collège, devrait permettre au 
Conseil Départemental du Gard de démarrer le projet de 
construction de ce nouvel établissement scolaire, devenu 
indispensable .
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Au TRAVERS de la VILLEAu TRAVERS de la VILLE

Soutien à Solvay Soutien à Solvay

Assemblée générale du centre social et culturel

Nouvelle direction au collège Jean-Baptiste Dumas

Cérémonie du 8 mai

Journée des Aînés

Cérémonie du Puits de Célas

Cérémonie du 11 novembre
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Réunion de quartier

Réunion de quartier
Réunion de quartier

Accueil des nouveaux arrivants Élections 

Inauguration du City Stade Inauguration du City Stade

Inauguration des locaux de la mairie Inauguration du City Stade
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NAISSANCES

CAMPANELLA Alba née le 06 janvier 2024
FANLO Louise née le 09 janvier 2024
THOUVENOT Lyvia née le 26 janvier 2024
DIABY Kémil né le 08 février 2024
ANDRADE COTANDA Mattia né le 09 février 2024
ANOUNE Maryah née le 11 février 2024
VEZINET Elyo né le 18 février 2024
CRESPE Maël né le 23 février 2024
SAGNES Lucya née le 29 février 2024
MAHROUCHE Oweys né le 20 mars 2024
CONTERIO NOUVEL Lyana née le 22 mars 2024
KHÉLIFA Délya née le 23 mars 2024
TAMAS Damian né le 16 avril 2024
DA COSTA CHARBONNIER Pia née le 19 avril 2024
GHALIM Nassim né le 17 juin 2024
SOLARI HONORÉ Arya née le 21 juin 2024
CORMERY VIGNOLY Aaron né le 30 juin 2024
CHALA Souleyman né le 03 juillet 2024
FALL Khadim né le 14 juillet 2024
TAIRI JEANJEAN Zayn né le 24 juillet 2024
DOMENICHINI Ezio né le 25 août 2024
MALO Romane née le 29 septembre 2024
PETIT Lya née le 16 octobre 2024
COULOMB Lyham né le 26 octobre 2024
RICO BENZID Souheyl né le 29 octobre 2024
AMADOR LAREIA Nino né le 09 novembre 2024
ASSANI MCOLO Leyna née le 21 novembre 2024
OLLIER Andréa née le 21 décembre 2024

MARIAGES

CAU Olivier & RIEUTORD Doris le 18 mai 2024
JOUAN Jimmy & DROETTO Séverine le 18 mai 2024
SORIANO Sylvain & PERRET Annabelle le 18 mai 2024
LANZIANI Valentin & ARNAC Bélinda le 14 septembre 2024
KOWALCZUK Sylvain & ROUX Alice le 14 septembre 2024
MOUSSAOUI Jordan & LAIDI Lynda le 28 septembre 2024

PACS

GENTY Christophe & DUVERNET Patricia le 30 janvier 2024
TRICOIRE Valérie & SANTA-MARIA Jeffrey le 26 février 2024
MOULIN Thomas & ASSADOURIAN Léa le 04 juillet 2024
BERTON Allan & DUMAS Marion le 22 juillet 2024
FIDALGO Léa & LAUNAY Morgan le 27 août 2024
AOUZELLEG David & THEROND Laureline le 30 août 2024

DÉCÈS

WAZNER Richard le 05 janvier 2024
CHANEL Yvonne née HORWATH le 08 janvier 2024
FERRER Bruno le 11 janvier 2024
TERENDIJ Franck le 16 janvier 2024
VERMEERSCH Marie née SIMON le 22 janvier 2024
GABRO Joseph le 27 février 2024
MAZELLIER Huguette née COVELLI le 20 mars 2024
DANIEL René le 24 mars 2024
BEUF Gisèle née NOYER le 08 avril 2024
COURBIER Robert le 13 avril 2024
KESSOUS Zohra née NECHADI le 18 avril 2024
DAL CERO Odette née PELLIER le 26 avril 2024
GROSSETÊTE Luc le 17 mai 2024 
MENDEZ Jacky le 18 mai 2024
MAGAND Virginie née BONNEFOND le 27 mai 2024
POL Jean-Claude le 08 juin 2024
BELLAGAMBA Michel le 15 juin 2024
THOMAS Joseph 21 juin 2024
MARIAC Maryse née COSTABELLO le 24 juin 2024
BLANCHER Josette née CASTANIER le 24 juin 2024
HERNANDEZ Marie née BERNET le 22 juillet 2024
MASSE Dominique le 29 juillet 2024
BURETTE Cédric le 01 août 2024
ROUX Frédéric le 09 août 2024
ABED Setti née NEGGAZ le 12 août 2024
JUNQUERO Jean le 07 septembre 2024
MAZAJLO Ginette née CHAPTAL le 24 septembre 2024
PAZZAGLIA Simone née BUDROVIC le 27 septembre 2024
SISCO Anne née ANTONI le 04 octobre 2024
PEREIRA Bruno le 08 octobre 2024
GAGNO Henri le 16 octobre 2024
THOMAS Josette née CHANTON le 26 octobre 2024
BRUNEL Louis le 08 novembre 2024
REBOTIER Alain le 21 novembre 2024
JEANNE Josyane née TRIAL le 23 novembre 2024
CHAMBON Simone née FROT le 23 décembre 2024

DÉMOGRAPHIEDÉMOGRAPHIE
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SERVICES MUNICIPAUX
Mairie 04 66 85 60 13 
Salle polyvalente BECMIL 04 66 85 77 69 
Médiathèque 04 66 60 54 90 
Centre social et culturel 04 66 85 61 21
Complexe Sportif Yves COMTE 04 66 85 62 38 
SERVICES de SOUTIEN à la PERSONNE
Aides à domicile (A .S .A .D .) 04 66 85 91 81
Centre social « La cour des miracles » 04 66 85 61 21
Foyer ‘’L’Oustalado’’ 04 66 85 67 28
Les Restaurants du coeur 06 80 25 32 20
SERVICES ALÈS AGGLOMÉRATION
Ordures Ménagères 0 800 540 540 
Tri sélectif 04 66 54 89 94 
Déchetterie 04 66 85 67 03 
Piscine 04 66 85 62 54 
Mairie Prim’ 04 66 56 10 62 
SERVICES PUBLICS
DDTM 04 66 62 62 00
La poste 3631
Sous-préfecture 04 66 56 39 39
Préfecture 04 66 36 43 90
France travail 3949
Mission Locale Jeunes (MLJ) 04 66 56 71 73
Habitat du Gard 04 66 62 81 00
Logis cévenols 04 66 78 47 00
Un toit pour tous 04 30 06 10 00
3F Occitanie 04 66 54 20 00
Impôts 0 809 401 401
CPAM Alès 3646
CAF Alès 3230
ÉTABLISSEMENTS d’ÉDUCATION
École Maternelle Les marronniers 04 66 85 60 20 
École Élémentaire Marcel PAGNOL 04 66 85 60 10 
Collège Jean-Baptiste DUMAS 04 66 85 61 60 
NUMÉROS d’URGENCES
Alerte canicule 08 00 06 66 66 
Centre antipoison 04 91 75 25 25 
Pompiers          18 ou 112 
Police secours                       17 
Samu                       15 
Appel urgence pour personnes malentendantes   114
CHU Alès 04 66 78 33 33 
Clinique Bonnefon Alès 04 66 56 34 00
Gendarmerie Nationale de Salindres 04 66 85 61 22 
Enfants en danger                     119
Violences Femmes Info                  3919
Harcèlement et Cyber Harcèlement 3018
Signalement logement indigne   0 806 706 806
EDF Sécurité dépannage   0 972 675 030 
GRDF Sécurité dépannage   0 800 473 333
VEOLIA eau (SRDE)  09 69 32 93 28
Les DÉFENSEURS des DROITS
Médiateur de la République, Alès   04 66 56 10 47
Conciliateur de justice, Alès  04 66 56 10 47
MÉDECINS
CENTRE de SANTÉ FILIÉRIS   04 28 66 00 44 
Dr G. Chastellan, Dr G. Olivier, Dr A. Gilberte  

ANALYSES MÉDICALES 04 28 66 00 44
PHARMACIE de SALINDRES 04 66 85 60 24
TROUVER une PHARMACIE de GARDE
Commissariat Police Nationale Alès 04 66 78 14 22
MAISON MEDICALE - Alès composer le 15
CENTRE MEDICO-SOCIAL, St-Julien-les-Rosiers
Assistante sociale 04 66 86 16 52
RÉFLEXOLOGUES
PARADIS Laure 07 81 28 87 70
MAGNARD Ludivine 07 67 86 25 70
INFIRMIERS
AMBLARD Alexandra 06 81 47 48 12
BAUD Emilie 06 87 84 54 02
BERTRAND Cristelle 07 86 25 61 19
CHAMPAGNE CALCAT Annie 06 03 61 83 33
TIRMARCHE Pascaline 06 03 61 83 33
CORTEZ Stéphanie 06 24 97 48 81
CUMAN Laure 06 89 86 15 04
SABRAN Mathieu 06 49 84 91 34
FERNANDO Corinne 06 60 92 29 53
JARRIGEON Ludivine 06 40 23 77 35
ORTEGA Gwendolyn 06 50 47 50 08
PEREZ NICOLAS Alexandra 06 17 71 05 74
PORTANIER Delphine / PAYET Iriss 06 86 99 67 66
KINÉSITHÉRAPEUTES
CATOIS Régis 04 66 85 77 74
CONTERIO Romain & JOPART Perrine 07 61 71 22 01
MASCLAUX Louis 04 66 85 60 81
ORTHOPHONISTES
BOISSIERE Nadine 04 66 85 60 81
PÉDICURE / PODOLOGUE
BARAT Christelle 09 87 02 30 87
OSTÉOPATHES
GAUTHIER Mélina 07 83 63 95 75
VIGNE Noémie 04 28 66 00 44
SOPHROLOGUE, HYPNOSE
GARCIA Anne-Marie 06 03 01 11 13
MASSAGE, BIEN ÊTRE, NATUROPATHIE
NATURAL MASSAGE INSTITUT 07 81 40 33 35
CENTRE CAL IKIGAI 06 21 35 24 83
CORRESPONDANTS MIDI LIBRE
MASSEBEUF Gérard 04 66 85 60 52 

corml.salindres@orange.fr
SAEZ Angéla 04 66 85 67 07 

salindres.midilibre@orange.fr
NOTAIRE
Me E . ALLARD / Me Mélanie BRUCHET 04 66 85 08 17
AGENCE IMMOBILIÈRE
AGV Immobilier 04 66 56 63 77
ASSURANCE
Laurent CHARRE 04 66 85 67 09
GÉOMÈTRE EXPERT 04 66 85 60 27
AUTRES
Presbytère 04 66 85 60 34
Temple protestant 04 65 52 59 08 

RENSEIGNEMENTS  UTILESRENSEIGNEMENTS  UTILES
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Vins et Champagnes Personnalisés
pour votre Mariage

www.viga-france.fr 04 86 09 50 65




